



# Impulsan en San Lázaro Campaña de Concientización y Donación Voluntaria y Altruista de Sangre



## Necesario, promover la solidaridad, generosidad y humanismo para evitar su venta: diputado Reyes Carmona

Boletín No.1963

### Impulsan en San Lázaro Campaña de Concientización y Donación Voluntaria y Altruista de Sangre

- Necesario, promover la solidaridad, generosidad y humanismo para evitar su venta: diputado Reyes Carmona
- Esta actividad forma parte del Día Mundial del Donante de Sangre, que se conmemora el 14 de junio

La Comisión de Salud, que preside el legislador Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó en la Cámara de Diputados la Campaña de Concientización y Donación Voluntaria y Altruista de Sangre, que tiene como objetivo impulsar la reflexión sobre la importancia de dar sangre y romper los mitos en torno a este tema.

La finalidad, dijo, es recolectar unidades del líquido hemático entre el personal de la Cámara, en beneficio de pacientes que lo requieran. Reconoció la labor de la Secretaría de Salud para “que haya instalaciones adecuadas en el Palacio Legislativo de San Lázaro, y que, quien quiera participar, lo haga”.

Reyes Carmona expresó que, con esta actividad, que es parte de la conmemoración del Día Mundial del Donante de Sangre, el próximo 14 de junio, inician acciones que se llevarán a cabo en todo el país.



Destacó la relevancia de donar sangre y sus componentes para coadyuvar en el tratamiento o curación de enfermos. “Una unidad de este líquido puede salvar la vida de hasta tres personas”.

Explicó que, en muchas ocasiones, ante la desesperación de los familiares por conseguir sangre, inclusive tienen que pagar para obtenerla. “Hay que decirlo de manera clara: eso de ninguna manera debe existir, por lo que tenemos que redoblar esfuerzos para que en las escuelas de enfermería y hospitales se promuevan los valores de solidaridad, generosidad, empatía, humanismo y apoyo mutuo”.

Añadió que a partir de la pandemia por Covid-19 disminuyó el porcentaje de donadores ante el temor de los contagios, lo que también ocurre por casos de viruela y hepatitis, y ha alejado a las personas que tenían la costumbre de donar.

Aseguró que, con las medidas sanitarias establecidas en la Cámara de Diputados y los bancos de sangre de la Secretaría de Salud, no hay ningún peligro, por lo que pidió dejar de lado fobias y temores para privilegiar la donación.

La presidenta de la Comisión de Diversidad, Salma Luévano Luna (Morena), se pronunció por promover la donación de sangre y romper mitos, prejuicios y discriminación hacia grupos vulnerables.

Destacó la relevancia de estar bien informados, porque “a muchas personas que pretenden donar se les niega la posibilidad”.

Estableció que “como legisladora trans es mi lucha, mi agenda, la de la gente más vulnerada. Porque hay situaciones lamentables que padecen las personas de grupos vulnerables por prejuicios y discriminación”.

### **Intervención de representantes del sector salud**

Jorge Trejo, director general del Centro Nacional de la Transfusión Sanguínea, dijo que es importante la donación voluntaria y altruista porque es la fuente de obtención más segura y mantiene un abasto que permite dar atención a las personas que lo requieren, como es el caso de mujeres en etapa de embarazo que tienen hemorragias obstétricas, o personas con baja producción medular de células sanguíneas.

Emmanuel Fernández Sánchez, director normativo del Centro Nacional de la Transfusión Sanguínea, señaló que al año se recolectan en el mundo alrededor de 118 millones de unidades de sangre, que se usan en traumatismos por lesiones en accidentes, enfermedades gastrointestinales, cardiovasculares y la atención del cáncer. “Las estadísticas que tenemos es que sólo uno por ciento de la población dona sangre”.

Durante su ponencia, la médica hematóloga adscrita al Banco de Sangre Central del Centro Médico Nacional Siglo XXI, Erika Gil, explicó los beneficios a la salud derivados de la donación de sangre, entre ellos la liberación de radicales libres, lo que ayuda a disminuir la edad metabólica y otorgar mayor vitalidad celular, mejorar el torrente sanguíneo y evitar riesgos de trombosis.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

08/06/2022

LEGISLATIVO

Apuntó que para fomentar esta actividad altruista es necesario que haya espacios de calidad y calidez, evitar aglomeraciones y acortar el tiempo de espera.

### **Firma de carta e inicio de campaña de donación voluntaria**

Por otra parte, el diputado de Morena, Emmanuel Reyes Carmona, encabezó la firma simbólica de la carta de intención voluntaria de la Comisión de Salud y su compromiso con la donación voluntaria y altruista de sangre.

Posteriormente, dio por iniciada la campaña de donación, en el auditorio Aurora Jiménez de Palacios, ubicado en el Edificio “E”, planta baja, del Palacio Legislativo de San Lázaro.